

公民館だより

60.12
由良地区
公民館

知恵を出し合つて地域の発展を

館長 小松忠衛

十月二十六日に宮津商工会議所主催の講演会へ演題、地域振興・地方都市活性化への道がありました。その内容を取り入れながら皆様とともに考えてみたいと思います。

現在、特に地方の経済が厳しい時代の中で、市や府、地元議員さんのご努力により、当由良地区発展のため、各種の施策が実現し、国民宿舎・農林漁業体験実習館・由良の里センター・展望台・離岸堤・圍場整備等々が整備されていきますが、中にはどちらかと言うと、行政指導型の事業であり、地区民の知恵・要望が出されていないと思われるものもある。例えば体験実習館、これの利用者が少いようである。折角の立派な施設が勿体ない。

由良体験実習館という名前も良くないと思うし、宣伝もう一つ行届いていないのがもしれないが、体験する場が確保されていない。折角施設を建ててやつたのだから、後は地元でといふ考え方もあるが、何といつても、も事前に地元民の知恵を出し合って活用されるよう心構えたり、受け入れ態勢があれば、も

つと活用されるのではないだろうか。失礼な言い方とは思うが、由良地区民は勿論私も含め、地域の問題について無関心すぎると思う。

現在由良地区は、青年層がかなり地元に定着して心強く思っているが、宮津線廃止承認秒読みの状態の中で、地域の雇用が減少し、若者の都市圏への流出、人口減少と過疎化がますます進み、高齢者が殖えへ全人口に対する六十五歳以上の高齢者の割合は、府内で上から二番目とのこと)、地域から取り残されてしまう心配がある。

由良地区が、宮津市内の栗田・上宮津・府中等地域から落ち零れぬいよう競争していくためには、自分のふる里は吾々で守り育てていく心構えが大切ではなかろうか。そのためには、地区にある資源・素材を掘り起したり、再検討して、それを活用できるように知恵を出し合うことが大切だと思う。

由良には、丹後富士といわれる秀麗由良岳あり、鮭の帰る由良川あり、男性的な日本海あり、密柑もある。風光明媚なふる里、由良を大切にして生かすことを考之直してみると、これが大切だとと思う。

現在、日本国中が過疎対策として、一村一品運動に取り組み、何とか生き残ろうと、村おこし運動に懸命である。特に青年層の活躍を期待したい。

卷之二

主事平簡卷已

(一) 観光祭について
○由良の発展は、観光を抜きにしては考え

最後に謹んで素朴意見の一端を述べてみます。山形県の出羽三山の一つ、月山の麓の過疎の町西川町では、商工会議所が中心になつてあり余る月山の水の活用を考え、水を病詰にして自然水「月山」の商品名で、東京に売り出したところ、神戸の「六甲水」について二番目によく売れる水となり、初めは地元の水道経費の節減ができればと考えていたが、今では町の財政を潤すまでになり、活力源になっているとのことです。ご意見があれば公民館までお願いします。

平賀主事表彰に輝く

去る七月二十四日京都府公民館大会において、京都府公民館連絡協議会長より表敬されました。

これは、平間主事さんが昭和五十二年より現在まで永年に亘り、由良地区公民館の主事として、よく館長を補佐し、地域住民に活力と潤いを与えるため、盆踊り、史跡めぐり、由良岳親子登山、文化祭など全住民が参加できる活動を実施し、さらに各年代層の多様なニーズに応じたサークルの育成等々、公民館を住民のための生涯活動の場として位置付けた功績によるものです。おめでとうございました。今後ともよろしくお願ひします。

(二) 空缶ごみ対策

○観光祭をやる事により、夏のシーズンを発展させる事になるので、実行委員会組織し、由良全体として取り組む必要があり、もつと海水浴客と住民の喜ぶ観光祭にすべきである。

（一）空缶ごみ対策

○特に夏季の海水浴シーズンのごみ処理が大変である。

○浜辺近くのごみ籠は、いつもオーバーホールして道端にこぼれ、臭気ふんふん、折角ごみ捨てに来た人も、その附近に捨てる。

○海水浴客にも自覚を促し、協力してもらうため、放送又は立看板を設置して、P.R.すべきである。

寄附

寺がある。荒廢後、復興した（一六一六年）のは沢庵和尚で通稱「沢庵寺」。私達が食膳に親一む「沢庵齋」は、ここで工夫された由。玄関破風の「葵の紋」は鮮やかで、和尚作庭の名園の池水は澄み、草庵「投湖軒」は閑寂な趣がこめられている。私達は「夢見の鐘」を思い思ひについて寺を辞したが、とりわけ印象深かつたのは、和尚の小さき墓であつた。折から吹く秋一陣の風に、和尚鎮魂の賦が流れてくるようなおもいにかられるのだつた。本高寺には、仙石左京の藩制改革に批判的であつた河野瀬兵衛塙忠碑が一きわ大きいのが異様だつた。（幕府が仙石左京を「御家騷動」として斬罪したのは、瀬兵衛の作った上書による。）山門を出て古い酒倉に驚く。どうしりと重い土壁は朽ちかけているが、今も地酒を醸造していくときく。見事な存在である。

町立資料館は明治の豪商宅。よく整備されている。多くの記録物や文化財に目を見張り、二階にも流れてくる館内放送を聞きながら、思いは著剝時代へと誘われてゆく。

出石城は、山名・小出・仙石氏と城も城主が移り変わり、本丸跡に復元された隅櫓は、歴史を愛惜するに充分な美を感じさせる。難段上の城へ山麓平地をとり入れた城の最上段だつたという稻荷神社までは三十七の朱の鳥居、百五十七の石段が続く。参加者は、皆

健脚でこの参道を上りつめ、眼下に出石町を一望しながら昼食。後、午後の見学コースに移る。

家老仙石左京の屋敷は、現在は資料館となり、その間取りや大行列の要員、人形など多くの展示物が興趣深く參觀者も大勢であった。

往時の舟着場だった所に「おりゆう灯籠」と呼ばれる高灯籠があり、なぜか妖気めいて見えたのは出石伝説のロマンの故だろうか。

足輕長屋は見性寺へ敵を監視する物見台と寺院を兼備一を正面に歩いてゆく右側に藁ぶきの屋根、千本格子の作りを見せて哀しいまでにひそまり危く見落してしまったそうだ。

但馬第一の大社出石神社は、巨木の大鳥居、花一めんのしだれ銀木屋の大樹、池庭など、それに堂々たる社殿、神の權威を誇るかのように光る千本、それらを抱く静寂の境内に古代から学々とこの神社を守り続けて来た人達の宗教感情を思う。懇切な小谷氏の史蹟めぐりの資料冊誌と説明、公民館長さん達の誘導に感謝しつつ帰途につく。時代とともに人も歳月も流れて行くのに出石には落ち着いた古城下町としての矜持がしみじみと感じられた。遠い歴史が残した生の哀歎が今日訪ねた史蹟の随所に息づいていたからである。九月二十日、初秋の爽やかな一日であった。

金壹万圓也 爲亡夫供養 中西明美殿
金五千圓 運動会 宮津市農協由良支所
金五仟圓 運動会 舞鶴信用金庫由良支店

三、老衰が目立つて多い。
死亡者の平均年齢（平均寿命ではない）は、男六十九・八歳、女七十五・八歳となる。死亡率人口一〇〇〇人について由良は九・七人、全国は六・二人（昭和五十一年）である。
気による男性の癌十六人の内訳は、胃癌五、肝癌三、肺癌、腸癌各二、前立腺、舌、陰茎、白血病各一である。
これを見ての皆さんのご感想をお聞きした

史蹟めぐりへ出石中西夏江

“但馬の小京都”ともいわれる出石は三万の城下町。バスを降りるとすぐ目につくのは藩制時代に建てられた辰鼓櫓である。辰の刻（午前八時）に藩士の登城を告げる太鼓鳴らし方見張り台で、現在は時計台として石町の象徴となるつている。美しい。ゆるやかな坂道を上ると入佐山の麓に宗鏡すみきょう

由良地区死因統計(昭和55年~59年)

	男	女	由良統計 (西暦)	全 國
原因	人数	%	人数	%
癌	16	38.1	4	9.5
脳血管障害	4	9.5	5	11.9
心臓	4	9.5	4	9.5
肺炎	1	2.4	3	7.1
老衰	8	19.0	17	40.5
事故	-	-	1	2.4
自殺	2	4.8	-	-
肝疾	1	2.4	1	2.4
その他	6	14.3	7	16.7
計	42		42	84
				%

国連婦人十年最終年記念大会
京都女性ラム85に参加して

酒本ゆくの

平等・発展・平和」をテーマに女性の地位向上を目指し活動して参りました。記念大会が京都国際会館で開催されました。十月中旬、京都駅に集合した二十一名の参加者は、宮津線存続の願いをふまえた臨時列車で京都に向いました。ウイーフデーにもかかわらず京都各地方から二四〇〇名余りの人で会館は埋まりました。林田知事の開会のあいさつに続き、瀬戸内寂聴様の「愛について」のすばらしい講演を聞き、国連婦人十年の成果と歩みを四人の方が発表されました。

ラムについては、コーティネーターに婦人問題企画推進会議委員西清子、パネラーにNHK京都放送局長佐藤政、評論家富士谷あつ子、エッセイスト藤本統紀子先生方にによるパネルディスカッション、さすが堂々たる方々の発言に圧倒されました。女性として地位の優しさ、女性らしさの中に、女性だからと云う甘えをなくし、社会参加の場を広げ、地位の向上をめざしてゆく事が女性に手えられました。これから課題だと思いました。

郷土芸能では、丹後ブロッフより丹後ちりめん小唄が披露され、その代表の中に山田マサ子、大森婦美子、藤井陽子、坂下文子、岡本美佐子さん達が国際会館の暗れの舞台で立派な踊りを披露されました。井上三千代師の京舞を最後に盛りだくさんの行事が無事終了致しました。

列車内も五人、六人掛けで窮屈でしたが、和気藹々の中で楽しく由良に帰って参りました。今日の社会をより良く生きるために、自身の教養を高め、人生にうるおいのある暮らしが出来るよう、生涯を通じ学習の場として、婦人会の行事には皆さん方と共に務めて参加してゆきたいものです。

歳末期にあたって

由良駐在所 出口 雅裕

一 無事故の年末

年末は何かと気ぜわくなるものです。だからといって、車を運転するときでも、そのような気持になると、これは非常に危険なことです。しかし、運転を怠り、見としたり、悪く見ず突っ込んでゆく、どれも死亡事故につながるようなく無謀運転

です。ひとたび事故を起こすと、死亡事故につながりやすい飲酒運転。酒の強い弱いにかかわらず、危険であるということを肝に銘じて乗るなら飲むな、飲んだら乗るな」と実践しましょう。

シートベルトの効用

- 交通事故のとき、致命傷になりやすくなります。そして相变らず後を断たないのが飲酒運転による交通事故です。飲酒が及ぼす影響
- 気があがぬうちに、自制心や判断力が鈍る。運動神経の機能が低下する。視力が落ちる。
- 飲酒運転時の機能障害

です。ゆっくり、心に余裕をもつて冷静な運転姿勢に心掛けて下さい。

☆ 危ないミニバイク。

ミニバイクの奥さん、お嬢さんご存知ですか。交通事故の半分以上がミニバイクの事故であり、かつ死亡率が高いという事実。そこで、次のことを守つて運転すればより安全です。

○ヘルメットは、必ずかぶる。
(来年七月立日からは、原付も法律で義務づけられます)

○車の間を縫つて走らない。

○交差点では、左右をよく見て。

○法定速度(時速三十km)を守る。

○乗るなら飲むな、飲んだら乗るな

- 年末は忘年会などで、酒を飲む機会が増えます。そして相变らず後を断たないのが飲酒運転による交通事故です。飲酒が及ぼす影響
- 気があがぬうちに、自制心や判断力が鈍る。運動神経の機能が低下する。視力が落ちる。

二年未はご用心
歳末期には、ドロボーも必死になつていて

ます。

家の中に侵入するドロボーの時間帯は、午前二時から四時間の中に集中じでいます。そしてカギのかかつていいない窓や勝手口から侵入するケースがほとんどです。

おやすみになる前は、小窓に力確実に力

キをかけ、家族全員で確認して下さい。

「今」今を大切に

老友会長 中西文貴

天地創造の初に生れましし神聖^{みやみや}、先ず時間と空間の神を、次いで火と水の精靈を生み給う。この四在は、所謂スワスク力の動として、宇宙構成の根本原理となり、大自然運営の、悠久且永遠に、不動不变の働きを続けてゐるのである。

三次元の世界に生きる森羅万象は、この空間の中に生存し、この時間の内に躍動し、火と水の力により、生成化育されていいる。この現界に生まれた瞬間に、空間を占有することが許される。私という個体が消滅しない限り、如何なる権力にも金力にも奪い取ら

れることが無い。

私は、生まれた時から、この時間の中に生き続けるのである。幼年・少年・青年・成年・老年・老年と、精神的に肉体的に変化は有つたが、その根底に流れているものは、ただ時間の経過に過ぎないのである。生者必滅と教尊が説いている如く、形ある物は必ずこわれ、生ある者は必ず滅す。三次元世界に出現を許されたものは、人も動物も鳥類も魚類も爬虫類も昆虫もアミバーに至るまで、この時間の支配を免れぬことは出来ない。いつかは老い、滅するのである。それは、生をうけた時に既に定められた大きさを更めて見直さなければならぬ。私達の生命は、秒針の一刻一刻に切りとられてゐるのである。早く走ることが泳ぐことも飛ぶことよりも、それは瞬間の時間の表現である。短い時間は矢の如しかと、私達は一瞬も止むことのない。光阴は矢の如しかと、私達は一生も亦時間の長さにすぎない。光阴は矢の如しかと、私達は一瞬も止むことのない。この時間の中にはつて、何を為すべきか充実した生き方は何かと、常に究明して生きていいく今日を見出しあいものである。私は、再び返らない時間を、徒に過して来る事に余りにあつたことに慄然とする。今といふ時は、秒針が刻む今。今といつた今は無為に送る一生、他人や世の為に過すのか、一生である。

怖いのは

消したつもりと消えたはず

宮津市消防団由良分団

① たばこの投げ捨て
寝たばこはやめましょう

② 幼児、老人を残しての外出は
できるだけ避けましょう

③ ガスの元栓は使った後は
必ず閉める習慣をつけましょう

④ 火を使うときは、その場を
離れるないようにしましょう

⑤ 子供に火遊びを
せつたいにさせないよう

⑥ あなたの家庭の防火は万全ですか？
いざという時に備えて

消火器、水バケツを
用意しておきましょ

|| おやすみ前にもう一度点検を！ ||

乗車の輪

広げて守ろう 宮津線

既に過去となつていて。今は、再びかえらぬい今である。未來につながる尊い今を、私自身の尊に人の為に力強く踏みしめて行きたい。これは、少年であれ成人であれ老人であれ得難い人生を生きぬく「道」である。人間は相互に助け合つて生きている動物である。自分の過去を振りかえろとき、無数の先輩・知人・友人・後輩に導かれ教えられあつたことがある。自分の人生を振りかえろとき、無数の宿命に転ずる。大でも三日の恩を忘れない。一日があるのだと気付く時、感謝の心は報恩の心である。生き方一つである。私を喜ばせてくださつた人に、喜びを。私を喜ばせてくださつた人に、喜びを。私を喜ばせてくださつた人に、喜びを。私を喜ばせてくださつた人に、喜びを。この願いを果すのは、今あるかを認識して、生きるよろこびをかみつけて、今の一刻を大切に暮らしていき度いのである。